

Beginn: 16:15 Uhr

Anwesend: Hirte, Janine, David, Janina, Manu, Brutalex, Hellmo, Vicky (per Skype)

Gäste: Ricarda, Julia, Herr Jäger und Herr Bredebach vom QZS

Protokoll: Janina

Moderation: Janine

## **TOPe**

### **0. Regularia**

#### **1. Gäste**

#### **2. Termine**

#### **3. Berichte**

#### **4. Anträge**

#### **5. Probleme von Studierenden**

#### **6. E-Mails**

#### **X. Sonstiges**

## **TOPe**

### **0. Regularia**

- Wir sind beschlussfähig.
- Protokoll der letzten Sitzung ist verabschiedet.
  - Wer redigiert das Protokoll dieser Sitzung?
    - David

### **1. Gäste:**

Herr Bredebach und Herr Jäger vom QZS sind da. Es geht um die interne Akkreditierung von Studiengängen. Dazu werden Leitfadenterviews mit Studierendenvertretern geführt zu generellen Themen wie Studierbarkeit, Auslandsaufenthalt möglich, Zufriedenheit mit dem Studiengang etc.

Im kommenden Jahr sollen das Fach der Bildungswissenschaften evaluiert und akkreditiert werden. Die Interviews sollen im Januar stattfinden. Warum Fachschaften befragen? - Weil diese sich am besten mit Problemen von Studiengängen etc. auskennen. Der Termin soll während einer FSR-Sitzung stattfinden. Finden wir das gut? Lieber ein separater Termin. Der GHR hat schon einen Termin bestätigt (10.01, 16:00 Uhr). Das QZS erstellt anhand der Interviews ein Protokoll, welches anonymisiert den einzelnen Fächern zur Verfügung stehen soll, damit diese, auf Basis der Protokoll, eventuelle Umstrukturierungen vorgenommen werden können. Es steht die Frage im Raum, ob wir an einem solchem Interview teilnehmen möchten und wenn ja, wann? Wollen wir das mit dem GHR gemeinsam machen? Das Interview soll am 18.01. um 14:00 Uhr stattfinden. Der Raum wird noch bekannt gegeben.

### **2. Termine (Termin: Datum, Uhrzeit, Raum)**

LAN-Party: 28.12.2017, 22:00 Uhr, VEB

Konzert von Suicide of Society (Simons Band): 30.12.2017, 19:00, Verstärker

Unisono-Veranstaltung: 10.01.2018, 16-18:00 Uhr, Audimax

StuPa-Sitzung: 10.01.2018, ab 18 Uhr, Raum wird noch bekannt gegeben

Gedenkfeier für Tim Spier: 16.01.2018, 16-18:00 Uhr, Neuer Senatssaal

Podiumsdiskussion: 16.01.2018, 18:00 Uhr, Audimax

Die 68er als Gegenkultur und heute (Vortrag Sven Gringmuth): 18.01.2018, 19 Uhr, VEB

FVV-GHR: 24.01.2018, 16:00 Uhr, Büro des GHR

Didaktischer Salon der Sozialwissenschaften inkl. der Jahresgespräche aller sozialwissenschaftlicher Studiengänge: 24.01.2018, 09:00 Uhr, Raum wird noch bekannt gegeben  
Wahlen Fakultätsrat I: 24-25.01.2018, 9-16:00 Uhr, vor dem Audimax → Geht wählen und werbt fleißig dafür!!!!

### 3. Berichte

Hirte berichtet aus dem Seminarrat SoWi (20.12.):

- BK für die Professur „Politisches System der BRD“ (ehemals Tim Spier) muss besetzt werden. Es werden studentische Mitglieder dafür benötigt. Hört euch um, fragt Leute oder geht selbst rein!
- Neuer Master „Sozialpolitik“ und der alte sollen im Zuge von ProBeSt nochmal umstrukturiert werden, da die Voraussetzungen zu streng sind. Es soll die Möglichkeit bestehen, dass Lehramtsstudierende, die nach dem Bachelor merken, dass sie doch lieber einen Fach-MA machen möchten, diesen auch wahrnehmen können.
- Nebenfächer des Fach-BA (Europa im globalen Wandel, Sozialpolitik) werden nicht mehr als einzelne Studiengänge gelistet. Anstatt dessen werden diese in den neuen Master integriert.
- Für den Master „Sozialpolitik“ wurde eine AG gegründet. Der Informationsfluss läuft jedoch etwas zäh. Im Januar soll ein Termin stattfinden, an dem nochmal alles besprochen werden soll, was inhaltlich etc. in diesem Master passieren soll.

Jacob berichtet vom Treffen mit Till Umbach, welcher in den ZLB-Rat über die Fakultät II gewählt werden soll:

- Er wurde von Dozierenden angesprochen, ist keine SHK. Er hat Lust drauf und es wird ein Plädoyer für ihn ausgesprochen.

David berichtet von der AFsK (15.12.):

- Es wollten sich zwei studentische Initiativen gründen (Bierbrauen, Arbeitskreis offener Unterricht). Jedoch war deren Satzung nicht im Rahmen der Vorgaben der VS. Es wurde viel darüber diskutiert. Es wurde alles abgelehnt. Es wurde gelacht, aber mehr geweint. Es blieben viele Fragen offen, wie bspw. Wie politisch wollen diese Initiativen sein? Warum wird die Fachschaft nicht angesprochen bezüglich eines Lehramts-AKs? Es wird einen neuen Termin geben, damit die Leute das nochmal überdenken können, umstrukturieren etc.

Janine berichtet, dass es 5 Leute gibt, die sich für den FakRat I zur Wahl stellen lassen. Dies sind Janine, David, Henrike, Simon, Halex. Merci an diese Menschen!

Vicky berichtet von der Senatssitzung (20.12.):

- Die RPO im Zuge des ProBeSt wurde verabschiedet. Die studentischen Mitglieder haben sich enthalten, weil diese vorher nicht informiert wurden.

Vicky berichtet über den Mailverkehr mit dem GHR und findet diesen mehr schlecht als recht. Es ging um die AG-Sachunterricht, die Akkreditierung des Studiengangs etc.

Jacob berichtet über den Lehramt-Review-Bericht, welcher bei der letzten ZLBR Sitzung vorgestellt wurde. Dieser wurde im Rahmen der Re-Akkreditierung angefertigt. Dieser Bericht ist super lang, deshalb wird er in die Dropbox geladen.

Helen hat Sachen ausgedruckt und Flyer bestellt. Vielen Dank, wir lieben dich! Nicht so sehr wie Janik, aber bestimmt schon ganz nah dran.

David berichtet, dass Herr LaPresti sich demnächst bei uns melden wird. Es geht um die Planung eines Englisch-Redekreises, welcher vom Fach Anglistik angeboten werden soll.

#### **4. Anträge**

Manuel hat sechs Angebote für Tastaturen rausgesucht. 4EUR, viele zwischen 10 und 30 EUR und ein teures Ding mit Getränkehalter, damit man sein Bier nicht mehr verschütten kann. Ne Spaß, aber teuer ist sie. Es werden zwei neue bestellt, von denen, wie wir sie schon haben.

Jacob stellt einen Antrag: Er möchte eine teambildende Maßnahme mit uns machen. KEGELN!!! Es soll ein Termin in der vorlesungsfreien Zeit werden, an dem alle Zeit haben und wir auch keine ewig langen Sitzungen machen müssen. Jacob kümmert sich um alles.

#### **5. Kooptierung**

Ricarda stellt sich vor. Sie studiert SoWi und Deutsch auf Lehramt Gym.

Julia stellt sich vor. Sie studiert SoWi und Philo auf Lehramt GHR.

#### **6. Reflexion Klausurwochenende**

- s. Protokoll vom Klausurwochenende (wird bald in der Dropbox sein)
- Das Haus war doof. Da wollen wir nicht nochmal hin. Es war kalt.
- Danke an Vicky und Alex für die tolle Vorbereitung für das Wochenende! Wir lieben euch genauso wie Janik die Helen liebt.
- Die *Kritik und Lob*-Briefkästen bleiben noch bis zum 18.01. im Büro hängen.

#### **7. ESE-Helfer\*innen Essen**

Simon und Helen organisieren das. Es soll noch dieses Semester stattfinden. Janina klinkt sich mit ein.

#### **8. Probleme von Studierenden**

Es geht wohl allen gut. Das ist schön.

#### **9. e-Mails**

Gelesen und bearbeitet.

Wir wurden von diesem AStA angefragt, ob es eine\*n Studi gibt, der\*die zum Thema „Was ist gute Lehre“ an einer Podiumsdiskussion teilnehmen möchte. Es soll im Rahmen der Reihe „Wir müssen Reden“ stattfinden. Die Veranstaltung ist am 30.01.2018. Wir hätten da jemand.

#### **10. Sonstiges**

Gibt es nichts.

## **11. Ist-was-Runde?**

Nicht öffentlich.

- **Mythen und Legenden**
- Simon hat einen Friseurtermin für seinen Bart.
- Hirte kann Geräusche mit seinen Händen machen. Es hört sich an, als ob ein kleines Tier nach seiner Mama ruft. Krokodil oder so.
- Schneeschnippen ist eine tolle Teambuildingmaßnahme.
  
- **nächster Sitzungstermin:**
  
- **Sitzungsende: 19:01 Uhr**
  
- **vertagte TOPe**
  - **keine!**